

Problema universitario continúa sin resolverse

## Estudiantes le exigen al Presidente cumplir con la ley y financiar las universidades

Con una huelga de hambre que iniciarán esta semana estudiantes de la Universidad Nacional, encabezados por el Presidente de la FEUNA, los universitarios continúan su lucha firme por conseguir que el Gobierno les gire los 405 millones de colones para concluir el período lectivo de 1987 y además que se defina el monto presupuestario para el año entrante.

Uno a uno, los centros de educación superior han ido cerrando sus puertas al acabárseles sus recursos económicos. Primero fue la Universidad Nacional, luego la Universidad a Distancia y el Tecnológico, quedando únicamente para la semana entrante la Universidad de Costa Rica, cuyo Consejo Universitario le ha estado dando tiempo a que se apruebe el repudiado paquete tributario, de donde el Gobierno ha dicho que cogerá los recursos para financiar el faltante de 405 millones.

### Repudio a la irresponsabilidad del Gobierno

Este martes, mientras las autoridades de la Universidad de Costa Rica le entregaban al Presidente Arias el título de Doctor Honoris Causa, varias decenas de estudiantes se apostaron frente al Teatro Nacional y esperaron la salida del mandatario para reclamarle su irresponsabilidad frente a la educación superior del país.

Con pancartas y gritos los estudiantes le exigieron al Presidente cumplir con lo que dispone la Constitución Política y entregarle a las universidades el presupuesto que requieren para funcionar normalmente.



El Presidente Arias fue sorprendido a la salida del Teatro Nacional por estudiantes de la UNA que le exigieron cumplir con la Constitución y financiar la educación superior.



El rector Fernando Durán después de apoyar el paquete tributario, pospuso el cierre de la UCR para hacerle el juego al gobierno.

### Paquete tributario no es la solución

El Gobierno de la República, en una jugada que fue rápidamente descubierta y que únicamente logró el apoyo de los rectores de las cuatro universidades, todos de filiación liberacionista, planteó que la solución al problema de las universidades estaba en la aprobación del paquete tributario.

Tanto las federaciones estudiantiles, como los sindicatos universitarios desde un principio se opusieron a que la educación se financiara con nuevos impuestos contra el pueblo, que constituirían el 86% del paquete, y esa tesis

la han mantenido.

La Asamblea Legislativa aprobó la nueva carga de impuestos en la noche de este martes; sin embargo, como claramente lo señalaron diputados y voceros universitarios, es falso que de ahí puedan salir los 405 millones por cuanto los impuestos contenidos en el paquete no son de cobro retroactivo, y la suma que se va a recaudar es muy inferior a lo que en principio programó el Gobierno.

En este sentido, la situación para las universidades no ha variado y la lucha debe continuar.

## Estudiantes de Secundaria se unen para luchar.

Representantes estudiantiles de segunda enseñanza, reúnen todos sus esfuerzos para conformar un frente donde confluyan las fuerzas más organizadas para enfrentar las luchas de los próximos años.

A raíz de esto se creó el CONAES (Comisión Nacional de Estudiantes de Secundaria) cuyo objetivo primordial es continuar la lucha presupuestaria.

"Esta comisión funciona con un coordinador general, puesto que será rotativo lo que significa que cada organización va a tener un representante, contribuyendo a su buen funcionamiento", expresa Martín Rodríguez dirigente estudiantil de la FESE Federación de Estudiante de Segunda Enseñanza).

Por su parte, Hugo Vargas dirigente estudiantil del Colegio Napoleón Quesada y Edgar Ramírez dirigente de la FESE expresaron su apoyo a la unidad de fuerzas planteada, señalaron que se muestran a organizar el primer congreso de los estudiantes de segunda enseñanza para el próximo año.

Gustavo Santamaría dirigente del comité de gobiernos estudiantiles recaló la importancia de lo que significa un ente como el CONAES al referirse a que será un órgano representativo de todas las fuerza estudiantiles que luchan por los principales problemas que enfrenta la enseñanza media.

El CONAES es en sí un movimiento amplio que aglutina sectores interezado en ofrecer alternativas concretas y claras para que la voz del estudiante sea escuchada por el Ministerio de Educación Pública y que cuenta con el apoyo del APSE (Asociación de Profesores de Segunda Enseñanza) y el CIMA (Consejo Intermagisterial Asociado).

## Podría iniciarse negociación en El Indio

Con la mediación del Arzobispo de San José, Monseñor Román Arrieta podría iniciarse negociaciones entre los campesinos de El Indio y altos personeros del Ministerio de Agricultura y del IDA.

Por intervención del Secretario General de la FENAC, Ricardo Araya, los parceleros le hicieron la petición al ministerio y posteriormente el Ministerio de Agricultura hizo un planteamiento similar a nombre del gobierno.

En esas condiciones, se estima que es posible que se resuelvan algunos problemas menores para que las negociaciones inicien, donde el tema del precio de las parcelas sigue siendo el fundamental.

El secretario general de la Federación Nacional Campesina, (FENAC), Ricardo Araya, claramente manifestó que los agricultores de El Indio en ningún momento están pidiendo limosna, ni pretenden evadir el pago de las parcelas.

-Ellos están dispuestos a pagar, pero no más allá del precio verdadero de esas tierras, calculado entre 1500 y 2000 colones por hectárea, de acuerdo con la calidad de los terrenos y con la misma ley del IDA en esta materia, afirmó Ricardo Araya. El dirigente campesino agregó que los precaristas llevan ya más de nueve años trabajando esas tierras, tiempo en el cual han hecho

importantes inversiones que naturalmente han elevado el valor de las parcelas, y eso no tienen que pagárselo al IDA.

En cuanto a las pretensiones de desconocer a los dirigentes, para promover negociaciones por separado, como lo planteó el presidente ejecutivo del IDA, Sergio Quirós, el dirigente de FENAC manifestó que la situación en El Indio es muy clara.

-Ahí hay más de cuatrocientas familias que se mantienen en actitud de huelga, apoyando firmemente a los dirigentes. Esas personas son las que mantienen un piquete de protesta tanto en las instalaciones del IDA en el

propio asentamiento, como en Cariari. Llevan ya más de mes y medio en esa actitud, lo que demuestra su decisión de lucha y su confianza en los dirigentes. Si Sergio Quirós quiere negociar, tiene que tomar muy en cuenta esa realidad, y no pretender dividir el movimiento, porque va a fracasar nuevamente. EL dirigente planteó que la actitud de los parceleros sigue siendo de negociación con el IDA, partiendo fundamentalmente de dos condiciones a las cuáles no van

a renunciar: el respeto a su organización, y la definición global del problema, y el precio de las parcelas de acuerdo a su valor real.

Araya finalizó señalando que ciertos medios de prensa, tradicionales enemigos de los trabajadores, han pretendido levantar un

movimiento en contra de los campesinos, y llamando a la represión, con lo que demuestran que no conocen la realidad de El Indio, y el hecho de que esas 400 familias lo que demandan es que se les permita trabajar la tierra en mejores condiciones a como lo han venido haciendo desde hace nueve años.



Una delegación de mujeres de los campesinos de El Indio se presentó a la casa arzobispal para pedir la mediación de Monseñor Arrieta